



Plano del trazado de la variante que discurrirá por la villa de Ermua. :: A.L.

El trazado de la variante de Ermua en exposición pública

Los planos se pueden consultar y se pueden realizar alegaciones en el Área Técnica del Ayuntamiento

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Diputación Foral de Vizcaya aprueba provisionalmente el proyecto de trazado de la variante de Ermua.

La aprobación definitiva llegará una vez se concluya el trámite de información pública.

El ente foral ha remitido ya el proyecto a los ayuntamientos de Zaldibar y Ermua, a los que afecta este viario, y desde el pasado 7 de abril el proyecto se puede consultar en dependencias municipales, para presentar las alegaciones y observaciones que se estimen oportunas sobre las circunstancias que justifican la declaración de interés general de la carretera y sobre la concepción global de su trazado.

El plazo de información pública y presentación de alegaciones concluirá en los 31 días hábiles después de su publicación en el boletín (6 de abril).

Este proyecto puede consultarse en la Oficina Técnica municipal, del segundo piso del consistorio ermuaño o en las oficinas de la Sociedad Foral Interbiak Bizkaiko Hegoaldeko Akzesibilitatea, S.A., del número 19, de la calle Islas Canarias de Bilbao.

Además la Diputación ha aprobado, con carácter inicial, el Plan

Especial Viario para la ejecución de esta infraestructura. Se publicará también, en breve, durante 45 días, para permitir que las personas afectadas puedan alegar.

El proyecto de la variante de Ermua tiene un plazo de ejecución aproximado de 45 meses, desde que comiencen las obras.

La inversión de la Diputación foral será de más de 130 millones de euros. Esta infraestructura viaria constará de 4,3 kilómetros.

Discurrirá por dos túneles. El primero, el que se creará en el monte Ureta, comunicará Eizaga con Areitio. Este contará con 620 metros de longitud y habrá un túnel de ida y otro de vuelta, para respetar las medidas de seguridad establecidas por la Unión Europea.

El segundo de ellos será el que discurrirá por dentro del monte Mallamendi (también con dos vias), poniendo en contacto el camino de Mallabia (Urtia) con el vial de Hambre. Tendrá 408 metros de largo.

La anchura de sendos túneles será de 3,50 metros, 0,75 centímetros de acera y un metro de arcén.

Como consecuencia de la ejecución de este proyecto Ermua perderá casi 31.000 vehículos de paso por el casco urbano. Con la variante se prevé una reducción de tráfico del 50% en las carreteras de acceso de Ermua y a los polígonos industriales de Urtia y Goitondo.

En la N-634 habrá 13.500 vehículos menos (Avenida de Gipuzkoa-Kaltxango). La variante permitirá en un futuro que en la zona que dis-

VARIANTE

► **Exposición.** Trazado de la variante. Se puede consultar en el Área Técnica municipal o en la Sociedad Foral Interbiak de Bilbao.

► **Inversión.** 130 millones de euros.

curre desde Kaltxango hasta la antigua Monroe o Zearreko buelta haya 6.150 vehículos menos. De Kaltxango a Urtia se reducirá el tráfico en 3.200 vehículos. A la altura del cementerio se perderán 4.800 automóviles y camiones y junto al antiguo campo de fútbol pasarán 3.200 vehículos menos.

Recorrido

El vial discurrirá desde el peaje de la A-8, que se trasladará cerca de la salida del último túnel antes de llegar a Ermua, hasta Tornillería Hormaetxea (San Lorenzo) donde se construye actualmente una rotonda que la unirá a la variante de Eibar. También se dirigirá hacia el monte Ureta bajo el que se pasará mediante un túnel hasta la carretera de Areitio.

Desde aquí se podrá pasar a la travesera de Tesouro a través de un tramo de carretera y un puente y la variante se dirigirá por la ladera hasta el monte Mallamendi bajo el que se pasará a través de otro túnel hasta el aparcamiento de caravanas del camino de Hambre.

Un millar de ermueños cuentan ya con la nueva tarjeta del comercio local

A. LASUEN

ERMUA. Cerca de un millar de ermueños cuentan ya con la tarjeta 'Ermua Centro Comercial', cuya promoción realiza la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua, ACHE.

La campaña de promoción de esta nueva tarjeta, que se ha llevado a cabo durante los primeros meses de 2010, ha contado con gran participación entre la población. La inscripción se realiza en los comercios adscritos.

La asociación está muy satisfecha de cómo se está desarrollando la experiencia, «porque día a día aumentan las solicitudes y son casi 70 establecimientos en los que se pueden pagar las compras con nuestra tarjeta y así sus titulares siguen obteniendo ventajas por consumir en el comercio local», explican desde este colectivo comercial.

Además para tratar de aumentar el número de personas que cuenten con esta herramienta local, la Asociación de Comerciantes y Hosteleros ha decidido ampliar la campaña del 5% de descuento en las compras que se realicen con su tarjeta.

Del 15 de abril al 15 de junio, cualquier compra que se abone con la tarjeta, tendrá un 5% de descuento (excepto las compras aplazadas y a débito).

Los comerciantes adscritos a esta iniciativa pretenden promocionar las compras en el comercio

local con previsiones como «cheques descuento y regalos para canjear por puntos, como con la Travel, y durante todo el año habrá sorteos, campañas de descuentos, de bonificaciones de compras, premios inmediatos e incluso, en un futuro, un día puede salir la compra gratis» anuncian.

Por cada 5 euros de compra se ofrece un punto y se acumulan tanto en compras con tarjeta como en efectivo.

A las mencionadas ventajas se les suma el 2% de descuento que ofrece la gasolinera de Hambre, durante todo 2010, gracias al convenio establecido entre la Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua y dicha gasolinera.

Entre los beneficios que se van a encontrar los usuarios de la tarjeta los comerciantes destacan «que es gratuita, no es necesario cambiar de banco, hay posibilidad de aplazar los pagos a 3 meses sin intereses, o en más plazos con intereses preferenciales y participar en las diferentes acciones promocionales y de fidelización que se lleven a cabo a lo largo de año con la tarjeta».

La asociación también quiere recordar las ventajas que tienen los consumidores que se acercan los días laborables en vehículo a Ermua, ya que en el parking del parque Marqués de Valdespina, clientes y visitantes tienen 2 horas gratis de aparcamiento, de lunes a viernes, de 8.00 a 20.00 horas.



Responsables de la ACHE con la tarjeta del comercio local. :: A.L.

EN BREVE

Txabi Arnal analiza los cuentos con temas tabú

BIBLIOTECA DE ERMUA

La biblioteca de Ermua ha organizado para el próximo martes un encuentro con el escritor ermuaño Txabi Arnal, para aprender a abordar con los pequeños de casa temas tabú como la muerte o la guerra, entre otros.

Este taller se desarrollará de 14.45 a 15.45 horas, en Lobiano Kultur Gunea. Es necesario ins-

cribirse en la biblioteca con anterioridad puesto que las plazas son limitadas. Se puede acudir a Teresa Murga, llamar al teléfono 943179212 o enviar un correo a 'biblioteca@udalermua.net'.

El escritor facilitará herramientas, como los cuentos, para poder tratar estos temas con naturalidad.

El encuentro está dirigido a toda la población y especialmente a padres, madres, abuelos, abuelas y educadores.

El Eibar busca su punto de inflexión

El equipo de Viadero recibe a un Lugo casi descartado para la lucha de los puestos cabeceros con la necesidad de ganar

LETIZIA GÓMEZ

EIBAR. A falta de sólo un mes para el final del campeonato regular, la necesidad agobia a un Eibar que ha visto cómo la Ponferradina se proclamaba campeón del grupo con otro triunfo inapelable, al tiempo que el Alavés y el Palencia lograban reducir al mínimo la renta que les separa del segundo puesto de los armeros. Es necesario que el punto de inflexión de los azulgranas se produzca ya.

Es vital que el equipo y la afición acuerden su reconciliación y den una auténtica muestra de unión ante el Lugo, aunque para recibir primero hay que dar. El cariño hay que ganárselo. El equipo de Viadero debe ofrecer bastante más de lo que ha exhibido en las últimas semanas ante equipos situados en la zona baja de la tabla, ya que la paciencia de los seguidores eibarreses está ya bajo mínimos.

La plana mayor del Eibar reclamó el apoyo de la afición y seguro que ésta aparcó su decepción para animar a los suyos, pero la dinámica debe variar. El preparador cántabro pide «serenidad», porque a su juicio «lo que es indudable es que el equipo se mata. No es dudoso en cuanto a pelea».

Admite que haber perdido la primera plaza fue un duro golpe para todos, pero recuerda que el ascenso aún es posible. «No quedar primero nos ha supuesto una decepción, para nosotros los primeros, pero el objetivo era entrar en el play-off y poder competir en él con garantías».

En su particular diagnóstico sobre el estado de salud de su equipo no detecta «ninguna enfermedad». No es muy diferente al del principio de temporada. Estamos atravesando un bache, pero es capaz de competir bien. La clave es recuperar la confianza, ya que tiene claro lo que tiene que hacer cada domin-



Arruabarrena podría volver a jugar de inicio. M. E.

go». Ganar es la mejor receta para curar todos los males y tras haber sufrido cuatro derrotas en seis partidos, el choque ante el Lugo ha adquirido máxima trascendencia. «Si tiene un valor especial porque puede suponer cambiar la dinámica. Todos han sido importantes todos, pero este es trascendental, porque el margen que teníamos se ha reducido y porque quedan muy pocas jornadas. Debemos estar muy unidos y recuperar la confianza, porque en este juego eso es necesario, ya que el resto, la implicación y el compromiso ya lo tenemos. Queremos tres puntos que nos permitan cambiar el panorama tan negro».

No le detecto ninguna enfermedad. No es muy diferente al del principio de temporada. En este juego no eres perfecto y la clave está en cometer menos errores que el rival. Cuando se pierde se buscan razones, pero no es un equipo en-

fermo. Es capaz de competir bien, aunque ahora estamos atravesando un bache.

Cambios, otra vez

Ante tanta probatura realizada es imposible adivinar los planes del técnico, pero lo que es seguro que es habrá novedades en la punta de ataque, puesto que Urko Vera, titular en las dos últimas citas, ni siquiera está convocado. Javi Gómez se ha recuperado, pero parece que será Arruabarrena el que salga de inicio, mientras que una semana más, Altuna permanecerá en el dique seco.

Las chicas, en Huelva

Después de tres semanas de descanso, las chicas del Eibar retoman la competición en la segunda fase de la Superliga femenina, en la que ocupan la última plaza con cuatro puntos. Las armeras se han desplazado

EIBAR (2º, 59 PTOS)

► **Once inicial.** Zigor; Andrés, Urzelai, Natxo Garro o Añibarro, Kijera; Lombraña, Valín; Codina, Manu García, Sutil; Arruabarrena.

► **Banquillo.** Xabi, Dani Salas, Añibarro o Natxo Garro, Codina, Fali y Javi Gómez. Uno tendrá que ser descartado.

► **Bajas.** Samuel, Cuevas, y Etxaniz, por sanción. Altuna tampoco ha conseguido recuperarse de su lesión en el sopleo.

LUGO (7º, 49 PTOS)

► **Once inicial.** Escalona; Cristóbal, Pablo Ruiz, Aira, Cancela; Seoane; Marcos Rodríguez, Moratti, Mami; Antas y Maikel

► **Banquillo.** Quique Setién ha convocado a los disponibles.

► **Árbitro.** Ignacio Hermosilla Alaña, del colegio riojano

► **Hora.** A las 18.00 horas, en Ipurua. En las horas previas al choque los peñistas eibarreses celebrarán los actos dominicales del programa previsto para la 9ª edición de la Jornada de Peñas, entre los que destaca la comida popular que llevarán a cabo en la cafetería Sagastieteta. A las 17.15 horas comenzará la kalejira que les conducirá hasta el campo armero.

a Huelva, donde hoy, a partir de las 12.30 horas, confían en obtener un resultado positivo ante el Sporting.

El filial, ante el Gernika

Igual de difícil será la cita que el Eibar B afronte hoy (17.00 horas) en el feudo del Gernika, quinto clasificado, a cuatro puntos del cuarto. Los azulgranas quieren hacer un fuerte sprint final para huir de las plazas de peligro, que pueden ser numerosas en función del número de equipos vascos que desciendan de segunda B.

Solo en el tramo final del primer periodo, sacó provecho el equipo de Jordi Ribera al gran momento de Denis Buntic que catapultó a los suyos a la máxima diferencia de seis goles, 20-14, poco acorde con lo que habían sido los primeros treinta minutos.

Diferencia de goles

Tras el descanso, continuó la misma tónica de intercambio de goles, hasta que transcurridos unos minutos se le fue acabando el fuelle al equipo eibarés que acabó por bajar los brazos y permitir el lucimiento leonés.

Mientras que en el Arrate eran Redeol y Tokic los únicos argumentos ofensivos, en el Ademar todos buscaban mejorar sus estadísticas, con los extremos Stranovsky y Krivoschlykov (hasta que fuera castigado por Ribera tras una exclusión) como los más acertados.

El Ermua deja escapar casi todas sus opciones de salvación

TRAPAGARÁN 3 ERMUA 0

Trapagarán: Gorka; David, Jonathan, Joseba, Mario (Borja, m. 29), Rubén (Iker, m. 52), Urkiaga, Unai, Unatz, Ander (Eduardo, m. 68), Jon.

Ermua: Kortazar; Markel, Carlos (Peio, m. 61), Aja, Ander, Haritz (Gorka, m. 69), Sergio, Asier, Arriaga, Egoitz (Jon Lucio, m. 57), Borja.

Goles: 1-0. M. 1. ANDER. 2-0. M. 56. RUBÉN. 3-0. M. 87. JON

Árbitro: Gonzalo Delgado

L. G.

EIBAR. El Ermua va a necesitar poco menos que un milagro para lograr la permanencia, puesto que ayer se dejó en Trápaga gran parte de las opciones a las que se agarraban. Cualquier resultado que no fuera un triunfo habría sido malo para los rojillos, pero el severo varapalo recibido ayer, con un gol en el primer minuto incluido, es un golpe del que les costará recuperarse.

El Hierros Anetxe quiere dar su primer paso hacia la salvación

L. G.

EIBAR. Una vez asumido que el play-off de permanencia iba a ser inevitable, el Eibar Rugby Taldea se ha conjurado para echar el resto en su lucha por la salvación. Los armeros desean dar hoy a las 11.30 horas, el primer paso para asegurar la permanencia en casa del Málaga, un rival con numerosos extranjeros, pero que se ha mostrado muy irregular a lo largo del campeonato. El objetivo es lograr un buen resultado, de cara al choque de vuelta el 25 de abril en Unbe.

El Arrate encajó una contundente derrota ante el Reale Ademar

E. C.

El Reale Ademar no encontró rival en un Arrate que acabó dejándose ir y encajó una contundente derrota por 38-27, en un partido que tuvo como aliciente la vuelta del extremo Martín Stranovsky, al que se vio perfectamente recuperado de su lesión de rodilla.

Los leoneses cumplieron con el trámite en una temporada que se les está haciendo muy larga, ya que el único objetivo, la cuarta plaza, puede estar tan solo en manos del

enfrentamiento que dirimirá dentro de algunas jornadas en la pista de su principal rival, el CAI Aragón.

Dentro del gélido ambiente con dos equipos que parecían condenados a asumir el papel que les correspondía previamente al choque, el encuentro caminó dentro de la lógica más aplastante, con un conjunto leonés llevando las riendas, pero sin demasiados alardes y un Arrate poniendo dificultades pero sin crear demasiado en sus opciones.

Las diferencias se instalaron en

torno a los dos y tres goles para los ademanistas que se basaban de nuevo en el poder croata de la primera línea, con un Bicanic y sobre todo, Buntic, en estado de gracia.

A pesar de todo, los leoneses no eran capaces de imponer el ritmo que les hubiera permitido abrir una brecha importante en el marcador ante un rival que intentaba sacar provecho de su juego lento y parsimonioso con el peligro siempre latente de Dalibor Cutura, habitual verdugo de Ademar.

38-27 ADEMAR-ARRATE

Ademar (20+18): Álamo (Alilovic); Ortigosa (2), Bicanic (4), Doder (7), Castresana (1), Buntic (7), Costa (4, 1 p), Chernov (-), Carou (-), Mikel Aguirrezabalaga (5), Stranovsky (5, 1 p), Krivoschlykov (3, 2 p), Montoro (-).

Arrate (14+13): Voncina (Moyua); Arroyo (1), Beljanski (2), Redel (6), Tokic (4), Marc García (2), Tóro (3, 1 p), Cutura (5, 2 p), Iker Serrano (2), Petricevic (1), Cid (1), Gárate (-).

Marcador cada cinco minutos: 4-1, 7-4, 9-7, 12-10, 15-12, 20-14 (descanso), 23-17, 26-20, 28-22, 32-23, 34-24, 38-27 (final).

Árbitros: José Miguel García Fernández y Javier Pastor Gamón.

Incidentes: Partido correspondiente a la jornada 25 de la Liga Asobal. 3.000 espectadores en el palacio de deportes de León.